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FECHA: Mayo 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sí habrá Refinería y Aeropuerto: Peña Nieto” 

 “Firma EPN refinería y aeropuerto” 

 “Peña promete aeropuerto y la nueva refinería”  

 “Aeropuerto y Refinería, se harán en Hidalgo: EPN”  

 
“Peña Nieto promete refinería y aeropuerto”  

 
“Para vivienda escasean créditos” 

 
“EPN dice sí al aeropuerto” 

 “Aeropuerto y refinería, promesas de EPN” 

 “Recibe Peña Nieto impulso de militancia hidalguense”  

 
“Celebran marchas; piden no polarizar”  

 
“Buscan adquirir sedes millonarias”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Promete EPN combate a contrabando: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición PRI-

PVEM, prometió a empresarios de la industria del vestido el combate al contrabando y competencia desleal en el sector 

textil, de igual forma se comprometió a la construcción del Centro Nacional de Innovación y Moda en Hidalgo. Durante el 
Encuentro Nacional con Empresarios de la Industria Textil y del Vestido en la capital hidalguense, Peña Nieto ofreció 

respaldo total por parte del gobierno a los comercios del país, mediante una redefinición de las políticas públicas para 
que las empresas de todos los sectores productivos resulten beneficiadas. Acompañado del mandatario hidalguense, 

Francisco Olvera Ruiz, así como los ex gobernadores Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong, lamentó que la 
Secretaría de Economía no respalde a la industria textil, por lo que afirmó que su postura será de diálogo franco, abierto 

y permanente con los representantes de este sector. En dicho encuentro con empresarios participaron Sergio López de la 

Cerda, titular de Grupo Gracel Textil, y el vicepresidente de Comercialización y Relaciones Institucionales de Grupo 
Kaltex, Moisés Kalach Balas; quien entregó un documento a Peña Nieto con planteamientos específicos que requiere la 

industria del vestido. De igual forma, consideró que México requiere de una ruta de crecimiento en todos los sectores 
productivos para que recupere la calidad en sus servicios. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Candidatos del PRI reprueban la "guerra sucia" en campañas: Los candidatos a diputados federales por 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nuvia Mayorga Delgado y Víctor Velasco Orozco, coincidieron en que la 
―guerra sucia‖ y las descalificaciones ―sólo dividen al país‖. En la comunidad de Tulancalco en Ajacuba, la aspirante a una 

curul en San Lázaro por la vía plurinominal por el Distrito III, Nuvia Mayorga, lamentó que algunos actores políticos 
opositores al tricolor ―se han dedicado a desprestigiar a nuestro candidato presidencial y a dirigentes y militantes 

distinguidos del PRI, en lugar de ofrecer su visión de un México próspero‖. Ya en la comunidad de Emiliano Zapata, Víctor 

Velasco, candidato a legislador federal por el mismo Distrito, con cabecera en Actopan, pidió a la estructura de su partido 
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no dividirse ni dejarse engañar por las voces que dañan la imagen de Enrique Peña Nieto. ―Es la gran oportunidad de que 

el PRI regrese a Los Pinos, ellos lo saben y por eso tienen miedo. Desde aquí les decimos que su tiempo se acabó y que 

su oportunidad la desaprovecharon los últimos 12 años‖, señaló. Apoyo a jóvenes En Acatlán, la candidata a la 
diputación federal por el Distrito IV con cabecera en Tulancingo, Emilse Miranda Munive, se pronunció a favor de 

escuchar las ideas y propuestas de los jóvenes, porque son ellos los transformadores del país. Durante una gira de 
proselitismo por comunidades de los municipios de Acatlán y Mineral del Monte, sostuvo ―tenemos que acabar con el 

círculo vicioso, en el que por un lado las instituciones ven a los jóvenes apáticos y poco participativos, y por otra parte 

ustedes se sienten excluidos.‖ La abanderada tricolor destacó que el potencial que tiene Hidalgo radica en los jóvenes, al 
ser más del 50 por ciento de la población general de Hidalgo menor de 30 años de edad, recordó que a nivel nacional 

unos 7.8 millones de jóvenes entre los 14 y 29 años, conocidos como ninis, no estudian, ni trabajan por falta de 
oportunidades. En materia de educación propondrá desde la Cámara de Diputados dignificar los espacios educativos, 

pugnar por sistemas de escuelas de tiempo completo, y respaldar la propuesta del candidato presidencial Enrique Peña 
Nieto, de ampliar la educación obligatoria hasta la preparatoria. Desde la diputación, Emilse Miranda Munive respaldará la 

política nacional para una escuela libre de acoso escolar o bullying. Emilse Miranda precisó que vinculará la educación 

que se imparte con la del mercado laboral, y promoverá el aumento al menos en uno por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) a la investigación y desarrollo tecnológico. Educación obligatoria En Tolcayuca, Francisco González Vargas, 

candidato a diputado federal por el Distrito VII con cabecera en Tepeapulco, dijo que un gobierno que apuesta todo por 
la educación es capaz de entender que ésta es la base y el pilar del desarrollo, sólo así se fomentará la competitividad y 

una mejor calidad de vida para los mexicanos.  (redacción, página 11) 

Criterio-Llegó fenómeno EPN a plaza de toros capitalina: Todavía era muy temprano y el tedio del Juan C. Doria 
comenzó a escurrirse conforme los espacios se iban llenando de porristas de gorra blanca y camiseta con frases 

comprometedoras: Peña Nieto soy tu fan, decían. Los ―petroleros‖ esos de gorra y camiseta roja, que de todo se quejan, 
se quejaban que ―ahora ni lonche nos dieron‖, tal vez molestos porque apenas ayer se enteraron que la hija de su líder 

Carlos Romero Deschamps, se da gran vida con las cuotas sindicales. De momento, las puertas se congestionaban 

gracias a los ―activista de medio pelo‖, como calificó un periodista a todos aquellos ―funcionarios de quinta que pocas 
veces hacen algo por el PRI y que en los grandes eventos manotean, gritan y dan órdenes, sólo para estorbar‖. Una vez 

que llegó Peña Nieto, muchos priístas ―de coraza‖ regresaron a los autobuses porque Protección Civil impidió que entrara 
más gente en la Plaza de Toros. La clase política del Revolucionario Institucional se encontraba y cuchicheaba sin querer 

sobre temas recientes y concernientes al tricolor. Todos los asistentes aplaudieron la llegada de Miguel Osorio, quien se 

mantuvo alejado de la gente. Los integrantes del gabinete ingresaron para buscar lugares cercanos al estrado, para ser 
vistos, incluso saludando de manera escandalosa a quienes saludaron en la pasada campaña. Ya con una marcada tez 

morena algunos candidatos mostraban el cansancio de casi dos meses de campaña, ―sobre todo cuando no hacías nada 
de ejercicio‖, afirma una de ellas. Una especie de araña tecnológica sobrevolaba con fines de apoyo a los cerca de 200 

policías vestidos de civil que resguardaron el evento desde adentro, seguidos por Fernando Bernal, que paseaba frente al 

edificio  El acto, que reunió de nueva cuenta a los priístas y algunos más ―sumados a la causa peñista‖, fue seguido por 
Jairo Angulo, que recargado en una bardita veía su celular sin darse cuenta que ya no tenía chamba. (Jorge Martínez, 

página 05) 

Criterio-Se desmarca Pedraza de cuenta en twitter: A través de un comunicado, el área de prensa y comunicación 

de casa de campaña del candidato a senador por la alianza Movimiento Progresista, Isidro Pedraza Chávez, dio a conocer 

que se desvincula de la cuenta de twitter @isidro_pedraza; pero no explicaron el motivo por el cual dejarían de usarla. 
Además el equipo de campaña de Pedraza Cávez informó que las nuevas cuentas oficiales son @StaffIsidroPPRD y 

@ISIDRO_PEDRAZAC. En otro asunto, en las actividades de proselitismo de Pedraza comunicaron que el candidato 
prometió proyectos a favor de los sectores: juvenil, adultos mayores y madres solteras durante una caravana organizada 

por vecinos de La Raza ayer. Ahí, Isidro Pedraza reiteró su compromiso de regresar a municipios, localidades, barrios y 

colonias a partir del mes de agosto para impulsar acciones determinadas que permitan mejorar las condiciones de vida 
de aquellos que levantan la voz y piden ayuda para salir adelante. Durante su recorrido por este barrio alto de Pachuca, 

un gran número de jóvenes interactuaron con el aspirante del PRD a ocupar un escaño para solicitarle su respaldo en 
educación, salud y fomento al deporte para alejarlos de adicciones. (redacción, página 05) 

Criterio-Buscarán posicionar a Marroquín Bayardo: Este miércoles, la coalición Movimiento Progresista presentará 

a Diana Marroquín Bayardo como su candidata a diputada federal por el distrito de Tulancingo, luego que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) restituyera su aspiración. Al respecto, los dirigentes estatales del 

PRD y PT aseguraron que trabajarán para posicionar la candidatura de Marroquín Bayardo, a menos de un mes y medio 
de que finalicen las campañas. El coordinador del PT, Mariano Torres L’estrade, señaló que podría aportar mucho en este 
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corto tiempo, a pesar de las denostaciones que Marroquín hizo, cuando no obtuvo la candidatura, contra la alianza y el 

candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador. ―Ella es la única candidata trangénero en todo el país, eso es 

un buen referente. Es una candidata ciudadana que va a aportar mucho, tienen identidad en su región‖, expresó el 
petista. Arturo Sánchez Jiménez, el líder del sol azteca, señaló que se retomarán los trabajos en la región y que no habrá 

división por parte de María de los Ángeles Godínez Granillo, anterior candidata. ―Ella es una mujer políticamente madura 
y sabrá aceptar la resolución del tribunal‖, dijo. Al referirse a las descalificaciones de Marroquín Bayardo, el perredista 

agregó: ―como todos los seres humanos, al sentirse lastimada a veces las emociones conducen a hacer comentarios que 

no piensan en su momento‖. El dirigente del PRD estatal aseguró lo anterior ayer en la celebración del Día de las Madres 
y del Niño que organizó el PT en el Jardín del Arte, donde se presentaron shows infantiles, imitadores y se rifaron 

aparatos electrodomésticos. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-Aeropuerto y refinería, promesas de EPN: Enrique Peña Nieto disputó a Andrés Manuel López 

Obrador la conclusión del aeropuerto de Tizayuca y la refinería Bicentenario en la región Tula-Tepeji, al asegurar que 

hasta ahora sólo son promesas ―que nosotros haremos realidad‖. Durante el encuentro con la estructura priista en la 
plaza de toros Vicente Segura, firmó ante notario el cumplimiento de tales obras, luego que en semanas anteriores el 

abanderado de Movimiento Progresista también integrara ambos proyectos en su plataforma.  Ante cientos de militantes 
que tiñeron de rojo el recinto, el candidato comprometió rescatar las tierras reservadas para el aeropuerto para que 

―realmente tengan ese destino y logremos la modernización de la aviación del país‖. Tales promesas fueron hechas años 

atrás por el gobierno federal y continúan a la expectativa. También estampó su rúbrica para modernizar la carretera 
Pachuca-Huejutla, construir la Ciudad del Conocimiento y un libramiento en Ixmiquilpan. El candidato hizo eco de las 

denuncias de los priistas locales en el congreso al señalar que el programa de ayuda social Oportunidades no pertenece a 
ningún partido político y pidió no caer en el engaño que lo desaparecerá en caso de ganar la elección. Previo al 

encuentro con la estructura tricolor, Peña Nieto prometió poner en marcha en Hidalgo el Centro Nacional de Innovación y 
Moda para las industrias textil y del vestido.  A la par de eventos proselitistas, jóvenes que afirmaron no pertenecer a 

ningún partido tomaron las calles del primer cuadro de la ciudad para protestar pacíficamente contra Peña Nieto. 

Desarrollo desigual en Hidalgo: Olvera Francisco Olvera Ruiz reconoció el desarrollo desigual a lo largo de la historia 
de la entidad, ya que en el sur hay crecimiento urbano pero en el norte, las zonas serranas, indígenas y en la Huasteca la 

realidad es muy diferente, porque aún campea la marginación y la pobreza.  Tales rezagos, durante los últimos dos 
sexenios, no fueron resueltos ―ni aun con las medidas populistas que implementaron los gobierno federales‖, dijo al dar 

apertura al encuentro priista en la plaza de toros. Lo único que hicieron fue ―pretender orientar los programas sociales 

con un sentido clientelar. Esto es, condicionaron a nuestra gente bajo la idea que te doy el beneficio y me das tu apoyo‖. 
(Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Llegaron priistas en guajolotero, candidato en jet: Mientras que los priistas de a pie llegaron 
en guajolotero a la plaza de toros Vicente Segura, el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique 

Peña Nieto arribó a Pachuca en jet. Horas después, cientos de mujeres y hombres con camisas rojas rodearon con porras 

y aplausos las camionetas negras de la comitiva. La fiesta estaba a modo para que el ex gobernador del Estado de 
México mostrara el músculo político. Y así lo hizo. Gran fila de tricolores que ponían los cuerpos frente a la camioneta 

para que el candidato saludara, asomara por la ventana, consintiera la foto con abrazo y beso y por encima del vehículo 
marcara el ritmo de las porras con el movimiento de su brazo, conciso. Todos tenían forma de marea ruidosa y en su 

desorden repitieron la consigna hasta machucarla en la memoria: ―Peña presidente‖. Así hasta que la caravana del 

tricolor entró al recinto donde ya lo esperaba la multitud bajo el sol de mediodía, puntual y fuerte. Burócratas de 
gobierno afirmaron asistir al evento porque así lo dispusieron sus jefes. La policía estatal y municipal al servicio de un 

candidato presidencial: los lugares donde estuvo fueron fuertemente custodiados. Fue exacto el actuar de los candidatos 
a diputados federales y senadores reunidos en el escenario. Con tan sólo levantar la mano, sonreír o asegurar que el PRI 

va a ganar provocaron el alboroto del público, el ruido de la tambora, volaron sombreros y confeti.  Y el papel que le tocó 

desempeñar al público que abarrotó la plaza de toros también fue conforme a lo establecido. Excelente. Aplausos durante 
el discurso del gobernador, gritos y chiflidos para Peña Nieto. Lo hicieron sentir como en casa.  Al final, los priistas 

tomaron sus autobuses en los que llegaron para regresar a sus casas. Otros tuvieron la suerte de conseguir un itacate y 
saciar el hambre. Peña Nieto se fue con su comitiva. (Víctor Valera, página 03) 

 

 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/58091-20120521-p3-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/58101-20120521-p3-n2
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Concluye la entrega de boletas electorales: Venció el plazo para que el Consejo General del Instituto 

Federal Electoral (IFE) envíe el paquete electoral postal a mexicanos que radican en el extranjero y su voto sea tomado 

en cuenta para el proceso electivo para Presidente de la República del 1 de julio. Desde el 15 de abril, el órgano inició 
con la entrega de paquetes electorales a los 59 mil 44 mexicanos que viven en el extranjero, los paisanos recibieron la 

documentación para efectuar su voto antes del 30 de junio. Los sobres con los votos desde el extranjero cuentan con 
medidas de seguridad para conservar su secrecía y se recibirán antes de las ocho de la mañana del 30 de junio para que 

sean contabilizados. El paquete incluye boleta, sobre para el voto, sobre postal para enviar el sufragio al IFE -sin costo-, 
cuenta con una etiqueta con porte pagado o estampillas necesarias, instructivo, cuadernillo y DVD con las plataformas de 

cada aspirante, portarretratos armable, y una etiqueta adherible. (Gabriela Porter, página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-IPN arrancará con bachillerato estatal: El Instituto Politécnico Nacional (IPN) arrancará su proyecto en 
Hidalgo con un bachillerato, el nivel superior será después de analizar la proyección del estado, reveló su directora 

Yoloxóchitl Bustamante Díez. ―Lo que nosotros vamos a traer es un bachillerato, no vamos a tener ninguna carrera 
profesional todavía, tenemos un plan de crecimiento progresivo en el que arrancamos con una escuela de nivel medio 

superior y después tendremos la escuela de nivel superior. Pero las carreras se definirán de acuerdo al plan de desarrollo 

económico del estado de Hidalgo‖, informó. El campus del IPN en la entidad no pretende fomentar la migración de 
estudiantes provenientes de la Ciudad de México, el objetivo principal es satisfacer la demanda educativa para los 

oriundos de la entidad. ―Yo creo que hay un movimiento muy importante de la oferta de nivel superior en la ciudad de 
México que darán suficiente cabida y esperemos que no haya migración, la oferta es para los oriundos de Hidalgo‖, 

aseguró. Con relación a que en el estado, un sector de la población conserva sus lenguas indígenas como el Otomí, 
HñaHñu y el Náhuatl, la escuela politécnica no contempla impartir clases en esos idiomas, todo será en castellano, indicó 

Bustamante Díez. ―En este momento la primera unidad que tendremos será de educación media superior y se darán 

clases en castellano, por el momento no tenemos otra opción pero eso no quiere decir que no lo lleguemos a tener‖, 
destacó. Para poder atender al sector que no habla español pero que desee ingresar a la casa de estudios, la directora 

del IPN explicó que tendrán que valorar la demanda para determinar si está justificado incorporar maestros bilingües. 
Esto lo indicó durante la carrea 11K que realiza el Politécnico Nacional cada año para conmemorar su aniversario. ―Es 

parte de una tradición que estamos formando en el politécnico porque el 21 de mayo es el día del politécnico, desde hace 

años promovemos esta carrera como una forma de conmemorar al Politécnico, ya estamos en el año 76‖, indicó. El 
proyecto del primer campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN) fuera del Distrito Federal, llamado ―Ciudad del 

Conocimiento‖, comenzará a construirse en Pachuca. Para la construcción de este proyecto el gobierno del estado 
adquirió un terreno de 220 hectáreas ubicado dentro del territorio del municipio de Pachuca con un recurso de 140 

millones de pesos, provenientes del Fondo Metropolitano y de algunos otros fondos del gobierno estatal. En cuanto sea 
entregado el predio, el Politécnico Nacional licitará la obra. El complejo educativo que se instalará en la Bella Airosa, se 

tiene contemplado para atender a cerca de 9 mil alumnos de bachillerato y licenciatura, en un proyecto que incluye la 

creación de un clóster tecnológico, un centro de investigación y una repetidora de Canal Once, emisora cultural de esa 
casa de estudios. De acuerdo con las autoridades, el proyecto del primer campus del IPN fuera del Distrito Federal, 

llamado ―Ciudad del Conocimiento‖, comenzará a construirse en mes y medio. El gobernador del estado, Francisco Olvera 
Ruiz detalló que se tiene preparado un presupuesto 120 millones de pesos para iniciar la construcción de la primera 

etapa de la Ciudad del Conocimiento. El proyecto se construirá está en la zona de la ex Hacienda de la Concepción, a las 

afueras de Pachuca. En el IPN se desarrolla el 8 por ciento de la investigación científica del país y que del 2005 a 2009 
sus investigadores han publicado más de 4 mil 500 artículos de divulgación.  Claves Los objetivos ► La presencia del 

IPN en la entidad tiene como fin específico complementar e impulsar el nivel educativo, en ningún momento se piensa 
competir con el resto de las instituciones académicas. ► Con la creación de la Ciudad del Conocimiento, Hidalgo formará 

parte de un corredor educativo que se sentará en la zona centro de la República Mexicana. El Estado de México y el 
Distrito Federal, están en el proyecto. ► Al incrementar la oferta educativa se apoyara con el decreto del Presidente 

Calderón acerca de la obligatoriedad para el nivel superior en todo México. (Cristopher Rogel, página 08) 

Criterio-Pide Sedesol no llegar a acusaciones extremas: Si bien hay competencia, no debiera haber guerra", 

aseguró el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, Octaviano Liceaga Zermeño, al referirse 
a los señalamientos que se han dado por el proceso electoral federal. El funcionario federal expuso que "estaría de 

acuerdo que si violamos la ley viniera el reproche, pero si no hay elementos, ni razón, no estamos de acuerdo en que 

trate de llevar esto al extremo". Liceaga Zermeño aseguró que tan deleznable resultaría manipular los programas 
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sociales, "jugar con el hambre de la gente", como "hacer señalamientos sin sustento, por el solo hecho de denostar a una 

persona o institución, me parece irresponsable". Liceaga defendió que en el caso de la Sedesol "el blindaje electoral no es 

de una elección en particular, viene desde 2002 y si vemos antecedentes nos encontraremos que sólo hay señalamientos, 
ninguna acusación fundamentada". Finalmente, Ocataviano Liceaga puntualizó que la delegación en el estado de la 

Sedesol continuará operando "responsablemente, conforme la ley nos lo permite, porque los programas no pueden parar, 
hay gente que los espera, que los necesita y a quienes nos debemos". (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Entra a la moda de subrogación: Con el objetivo de evitar largos periodos de espera en consultas de 

especialidad y la saturación del área quirúrgica de urgencias, la delegación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) subrogará el servicio de algunas áreas médicas. Alfredo Ortega Appendini, 

titular de la dependencia, informó que el proceso de licitación ya se encuentra en marcha y en este momento están 
revisando los costos que cada empresa médica les ofrece, así como los honorarios de médicos de la entidad para iniciar. 

―Ya tenemos subrogado el servicio de oftalmología, pero en este momento recibimos una propuesta distinta a precio 

menor; distinto sucedió con las diálisis y hemodiálisis, pues se incrementó el monto por unidad y estamos negociando 
una propuesta factible‖, explicó el directivo. Ortega Appendini declaró que si bien se mantienen convenios con el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Hospital del DIFH y la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), buscan una cuarta 
unidad de salud con la cual trabajar, y puede ser del sector privado. ―Porque hay lapsos de tiempo en el cua l el área de 

urgencias del hospital del ISSSTE está saturado, estamos buscando licitar camas día hospital y manejo quirúrgico de 

urgencias‖, dijo el titular del ISSSTE. Propuesto por Sergio Hidalgo, director nacional del ISSSTE, se espera la firma de 
los convenios en ―cirugías de urgencias‖, para utilizar dichos servicios cuando exista una sobredemanda del servicio y no 

se cuente con el personal médico especializado. Con una población superior a 260 mil derechohabientes, y luego de 
informar que no se construirá en 2012 la Torre de Especialidades, la dependencia decidió invertir en la subrogación de 

servicios de especialidades para evitar la demora de citas y el desplazamiento de los pacientes a unidades de primer 
nivel. A la subrogación de Banco de Sangre, Diálisis, Hemodiálisis y Camas Día Hospital se unirá la contratación de 

personal médico por honorarios, además de infraestructura como quirófanos de urgencias para lograr eficiencia en el 

Hospital General de Pachuca, que mantiene la dependencia federal en Hidalgo. (Miriam Avilés, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ahora toca remodelar la Glorieta Revolución: El secretario de Servicios Municipales de Pachuca, Horacio 

Castañeda, explicó que después de los trabajos en la Glorieta de los Insurgentes ahora es el turno de la Glorieta de 
Revolución mediante la limpieza del monumento y rehabilitación del área verde. ―La idea de este plan es conservar un 

estilo y diseño que sean característicos de esta administración municipal, para el agrado de los pachuqueños y de los 

visitantes. No se busca crear escenografía, sino de hacer obras que se reconozcan y perduren‖, refirió el funcionario 
público. Este es el segundo monumento que el Ayuntamiento le da mantenimiento profundo en el último mes, el primero 

de ellos fue la Glorieta de los Insurgentes que hace tres semanas sufrió limpieza tanto en sus piedras como su de la 
fuente, todo por un costo de 45 mil pesos. En el caso de la Glorieta de la Revolución, se enfocan en el mantenimiento del 

área, pues según admitió Castañeda Reyes, se encuentra en malas condiciones tanto por el clima por roedores que ahí 

encontraron su hogar. ―Después de eliminar esta fauna nociva, se plantaron algunos elementos ornamentales, como lo 
son palmeras‖, explicó el encargado de los Servicios Municipales en la capital. Respecto al monumento en sí, Castañeda 

mencionó que también se le realizará limpieza profunda en cada uno de sus elementos para dejarlo en las mejores 
condiciones posibles en los próximos días. ―Además de hacerle limpieza a las letras de bronce, para conservar el brillo 

original y también, se le limpiará con una máquina de agua a alta presión, que no dañará el material con el que está 
construido‖. El monumento, ubicado en la esquina de las avenidas Revolución y Madero, se compone por una columna 

cuadrangular de piedra, la cual tiene a cada lado uno de los principales caudillos de la Revolución Mexicana. Otros de los 

detalles a cuidar en estos trabajos de mantenimiento son la pintura de las guarniciones, la reposición de algunas piedras 
y un nuevo diseño de iluminación, la cual ―será rediseñada con los elementos con los que se cuenta y se planea colocar 

lámparas de leds, para ahorrar energía eléctrica‖. Los siguientes puntos a darle mantenimiento son el Monumento al 
Maestro y la Glorieta Madero, ambos a unas cuadras de donde ya se trabaja. (Alejandro Suárez, página 09) 

Crónica-Registra poca afluencia marcha a favor de AMLO: En Pachuca, al igual que en otras ciudades, fue 

realizada una marcha a favor de la candidatura de Andrés Manuel López Obrador para la presidencia. El número de 
asistentes fue similar al registrado en ciudades como Londres y París. Alrededor de 150 personas se dieron cita al medio 

día en el Reloj Monumental de Pachuca para marchar por las calles. Con consignas en apoyo al candidato de las 
izquierdas, los asistentes convocaron a una nueva marcha la próxima semana en el mismo lugar. Anunciaron que el 

miércoles marcharán nuevamente llamando a la objetividad en los medios de comunicación. No se registraron incidentes 

ni caos vial. (Karime Gutiérrez, página 09) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Buscan adquirir sedes millonarias: A tan sólo unos meses de acabar el sexenio, dos dependencias 

federales, el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), buscan mudarse a nuevos edificios al sur de la Ciudad, lo que se traduciría, de concretarse, en un 

desembolso de mil 804 millones de pesos. El IFAI lanzó un proyecto de inversión para adquirir un inmueble ubicado en 

Insurgentes Sur 3211, en la Colonia Insurgentes Cuicuilco. Esta operación, que se llevaría a cabo a través de un 
arrendamiento financiero a 20 años, le costaría a la Administración pública un total de 782 millones de pesos con todo e 

intereses. Se trata de un edificio "ecológicamente responsable" con 13 mil 454 metros cuadrados de oficinas, amén de 
cuatro niveles de estacionamiento con una capacidad para 534 vehículos. El argumento que esgrime el IFAI es que sus 

nuevas funciones en materia de protección de datos personales en poder de particulares lo obligan a contar con más 

personal y, en consecuencia, más espacio. En un estudio costo-beneficio enviado a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, el Instituto señala que su sede actual, en Coyoacán, la cual cuenta con dos torres, sólo tiene capacidad para 331 

personas, cuando diariamente recibe, entre personal y visitantes, a más de 670. Consultado por REFORMA, Eduardo 
Fernández, titular de la Dirección General de Administración del IFAI, justificó el cambio de sede y dijo que el inmueble 

no es oneroso ni ostentoso. Por su parte, la Semarnat pretende concentrar a mil 458 empleados en una nueva "casa" 
ubicada en la Colonia Jardines de la Montaña con un costo de mil 22 millones de pesos en un esquema similar al del IFAI. 

El inmueble, que se localiza en Picacho-Ajusco 170, cuenta con más de 19 mil 800 metros cuadrados de oficinas y 615 

cajones de estacionamiento. La dependencia sostiene que, con esta mudanza, dejaría de pagar una renta mensual de 5.6 
millones de pesos por tres inmuebles donde se ubican cinco de sus unidades, incluido el Instituto Nacional de Ecología. 

...Y desdeñan otro inmueble Los gobiernos federal y del DF le hicieron el feo a un edificio en la Colonia Cuauhtémoc 
que durante 15 años fue utilizado por el Tribunal Fiscal y ahora será rematado al mejor postor. Se trata del inmueble 

ubicado en Río Mississippi 49, con 12 mil 573 metros cuadrados de construcción. En abril pasado, la Secretaría de la 

Función Pública, cuyo objetivo es coordinar, evaluar y vigilar el ejercicio público de la Federación, avisó a todos los 
niveles de Gobierno que el edificio se encontraba disponible, pese a lo cual no fue presentada ninguna "solicitud viable" 

para darle uso. Por tanto, el 14 de mayo se publicó la convocatoria para su venta con un precio base de 142 millones de 
pesos. La SFP resolverá la subasta el 5 de junio. (Víctor Fuentes, primera plana)  

Milenio-Marchas contra Peña definirán elección: PRD: Los principales liderazgos del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) afirmaron que las marchas realizadas el sábado pasado en ―repudio‖ al candidato presidencial de la 
coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, ―definirán‖ la elección del 1 de julio. Entrevistados por separado, 

al concluir un acto de campaña en la delegación Álvaro Obregón, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano; el jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y el abanderado de las izquierdas para la capital del país, Miguel Ángel 

Mancera, coincidieron en que estas expresiones juveniles serán vitales en los comicios presidenciales. Zambrano afirmó 

que las movilizaciones contra el aspirante del PRI y el apoyo de mexicanos residentes en 18 países al proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador son hechos inéditos y una expresión clara de que los jóvenes definirán la elección. ―Estamos 

confirmando lo que habíamos dicho desde hace tiempo: que íbamos a entrar decididamente a construir una mayoría, 
porque Peña Nieto ya se está cayendo, solo se la están administrando, pero ya es indiscutible. Son este tipo de acciones 

las que definirán el proceso electoral, que ya está a nuestro favor‖, sostuvo. El diputado con licencia aseguró que AMLO 

ya se encuentra en el segundo lugar de las preferencias electorales y en el caso de la candidata del PAN, Josefina 
Vázquez Mota, comentó: ―ya no va a crecer más‖. ―Estamos convencidos de que nuestra línea de ascenso es imparable, 

estamos conformando una masa crítica en el país que va construyendo una bola de nieve que nadie va a detener‖, 
confirmó. El líder del PRD anunció que para continuar con ―la tendencia favorable‖ el gabinete propuesto por el 

tabasqueño se sumará a los mítines de campaña. En tanto, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
señaló que en otros países la tendencia electoral cambió derivado de este tipo de movilizaciones.  ―Así ganó Barack 

Obama en Estados Unidos, así pasó en los países árabes y creo que en México va a ser sumamente trascendente en la 

elección‖, resaltó. Al preguntarle a Ebrard si se puede descarrilar la candidatura de Peña Nieto con las marchas en su 
contra, el gobernante capitalino respondió: ―Pues es una nuestra de inquietud de los jóvenes en las redes sociales, una 

nueva forma de hacer política que me parece muy interesante y en otros países ha cambiado la tendencia electoral‖. En 
tanto, el candidato de la coalición Movimiento Progresista a la jefatura del GDF, Miguel Ángel Mancera, manifestó su 

orgullo porque varios países se sumen a la causa de López Obrador, el cual, dijo, será el próximo Presidente de la 

República. Los llaman a votar Por separado, la coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, Mary Telma 
Guajardo, convocó a los jóvenes participantes en las manifestaciones contra el candidato presidencial del PRI, Enrique 

Peña Nieto, a votar el próximo 1 de julio, pues, dijo, las movilizaciones y el activismo en las redes sociales son muy 
importantes, pero no determinantes para el resultado de la elección presidencial. Según dijo, ―las redes sociales son un 
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gran detonador para que los jóvenes se involucren en los procesos electorales, sin embargo, éstas no serán decisivas, 

sino que es necesario acudir a las urnas donde se decidirá quién será nuestro próximo presidente‖. Celebró las 

manifestaciones de un sector amplio e importante de la sociedad que se opone a un posible regreso del PRI a la 
Presidencia de la República y que está consciente del sesgo informativo al respecto. ―La participación de quienes hacen 

uso de las nuevas tecnologías es fundamental para la democratización del país, porque se involucran y se sienten parte 
de este proceso electoral, pero no debemos olvidar que quienes deciden a final de cuentas, son quienes acuden a emitir 

su voto‖, insistió. La lideresa perredista en el Palacio de San Lázaro calificó, incluso, como un parteaguas en la vida 

democrática de México la manera en que los jóvenes se han involucrado en la contienda política y manifestó por ello su 
pleno respeto al derecho a realizar cualquier acción dentro del marco de la legalidad para influir en el electorado.  

(Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Exigen la renuncia de telecandidato a senador: Las personas que se congregaron este domingo en el 

Zócalo capitalino para mostrar su apoyo a Andrés Manuel López Obrador exigieron al presidente de la Cámara Nacional 

de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec), Alejandro Puente Córdoba, su renuncia a la candidatura al 
Senado a la que está postulado por Movimiento Ciudadano (MC). Con gritos de ―¡fuera, fuera, fuera!‖ las personas 

repudiaron que el empresario de las telecomunicaciones haya pagado un desplegado para desacreditar a la periodista 
Carmen Aristegui. Desde el templete, uno de los miembros del Morena señaló que no se puede permitir que personajes 

ligados a las televisoras sean postulados al Congreso por la izquierda en México, y puso a consideración de la multitud 

pedir o no que renuncie a la candidatura, a lo que la gente contestó con gritos de ―¡Aristegui, Aristegui!‖. En días 
pasados, Alejandro Puente publicó un desplegado en donde acusó a la periodista servir a intereses del empresario Carlos 

Slim, debido a los cuestionamientos que Aristegui realizó al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, sobre apertura a la 
competencia en medios de comunicación, durante una entrevista en su programa de radio. ―No es posible que esa gente 

manche el nombre de la izquierda y que ahí se permita que se siga nutriendo la llamada telebancada en congreso, 
queremos y exigimos que renuncie‖, expresó un estudiante de la UNAM que llegó junto con otros compañeros de la 

Facultad de Ciencias Políticas a la concentración. FESTEJAN A PONIATOWSKA En el mitin realizado en el Zócalo tuvo 

cabida también el festejo a la escritora Elena Poniatowska por sus 80 años de edad. La escritora sorprendió a las miles de 
personas congregadas cuando arribó a la movilización, misma en donde fue recibida con gritos de ―¡cultura, cultura!‖, en 

alusión a que ha sido propuesta por López Obrador para ocupar la Secretaría de Cultura en caso de llegar a la Presidencia 
de la República. ―Va a ganar López Obrador si estamos todos con él y le va a ir muy bien a México con él‖, expresó de 

manera escueta la autora, quien permaneció en el templete portando un cartel a favor del exjefe de Gobierno capitalino, 

hasta finalizar la concentración a la que también acudieron los moneros Helguera, Hernández y el Fisgón. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Apoyan a AMLO ante Casa Blanca y en NY: Decenas de mexicanos residentes en Estados Unidos se 
manifestaron hoy frente a la Casa Blanca, en apoyo al candidato del Movimiento Progresista a la presidencia de México, 

Andrés Manuel López Obrador. Con pancartas de diversas consignas y una bandera mexicana, medio centenar de hombre 

y mujeres permanecieron casi una hora frente a la residencia presidencial estadunidense, bajo la atenta mirada de 
agentes del Servicio Secreto. Algunos turistas que visitaban el sitio sobre la avenida Pensylvania, uno de los puntos más 

populares de la capital, se acercaron con curiosidad al grupo atraídos por la consigna de ―¡Es un honor estar con 
Obrador!  Ricardo Juárez, de la agrupación Mexicanos sin Fronteras, dijo que su presencia era para manifestar su apoyo 

a López Obrador, ―demandar que el proceso (electoral) sea limpio y exhortar a millones de mexicanos más que viven 

aquí para que voten por el cambio‖ en México. POR ALTERNANCIA REAL Americo Savignon, egresado del Tecnológico 
de Monterrey, dijo que su expectativa es que Andrés Manuel López Obrador triunfe en estas elecciones, para que en 

México haya una real alternancia del poder. En tanto, al igual que en 20 ciudades en el mundo y en la capital mexicana, 
unos 80 mexicanos se reunieron en Nueva York para expresar su respaldo al candidato presidencial de izquierda. ―El 

objetivo es demostrar que hay mucha gente en Nueva York que está con Andrés Manuel. El reto ahora es generar ruido 

en las redes sociales para que nuestro mensaje llegue a las personas de México‖, afirmó a Notimex Lorena Patiño, 
coordinadora de la demostración. Fundadora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Nueva York, Lorena 

Patiño y otros simpatizantes de López Obrador se reunieron poco después del mediodía en el parque bajo el 
representativo Puente de Brooklyn neyorquino. ―Como mexicana, tengo mi derecho de votar y elegir presidente. No 

importa que esté en el extranjero. Es una obligación y debemos movilizarnos por el cambio, que es necesario en el país‖, 
dijo Patiño, profesionista del ramo de la publicidad. La demostración de apoyo se hizo eco de las que se realizaron en la 

Ciudad de México, así como en varias urbes de Estados Unidos, entre ellas Los Ángeles, Chicago, Austin, Milwaukee y 

Grand Rapids. TAMBIÉN EN LONDRES Y BRUSELAS Un grupo de manifestantes se dio cita ayer en la capital británica 
para manifestar su apoyo al candidato a la Presidencia de México de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel 

López Obrador. Unas 70 personas portaron pancartas de apoyo a López Obrador con leyendas como ―Por un México del 
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sexto sol‖ y ―México necesita AMLOve‖, así como banderas de México y de Reino Unido. En un día inusualmente frío para 

Londres a finales de mayo, uno de los carteles decía: ―Mexicanos en UK queremos sol para México‖. La manifestación 

tuvo lugar pese a la denegación de permiso por parte de la policía belga. Para evitar cualquier problema, los 
organizadores convirtieron la marcha en un picnic en el parque donde se sitúa el monumento. Entre ellas se leía ―Sólo el 

pueblo puede salvar al pueblo‖, ―Otro México es posible‖ o ―El cambio verdadero está en tus manos‖. ―Queremos dejar 
constancia del respaldo internacional a AMLO. Deseamos formar parte del cambio, necesitamos que sepan que aquí 

estamos activos‖, explicó a Notimex una de la organizadoras del respaldo, la cantante Silvia Ávalos. (redacción, página 

18) 

Criterio-Apoyos en el DF y otras entidades: Militantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), estudiantes 

de diversas instituciones educativas y simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador participaron en el Zócalo capitalino 
en una manifestación de apoyo al candidato presidencial postulado por el Movimiento Progresista. Los apoyos también 

fueron en otros estados y en el extranjero La concentración, convocada por integrantes de Morena y que tuvo como 

principal orador al escritor Paco Ignacio Taibo II, se desarrolló simultáneamente en 45 ciudades del mundo, de acuerdo 
con los organizadores. Se instaló el templete improvisado La Kachomba, desde donde diversos personajes del Morena y 

de la sociedad civil lanzaron arengas en favor del político tabasqueño y en contra del aspirante del PRI, Enrique Peña 
Nieto y de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN. Consignas como: ―Ni mota ni copete, Obrador presidente‖ o 

―Somos informados, no somos acarreados‖ o ―Muera el PRIAN‖, los distintos sectores de la sociedad reunidos en la 

plancha del Zócalo capitalino manifestaron apoyo al exjefe del gobierno capitalino. En la concentración, convivieron 
estudiantes de la Universidad Iberoamericana, de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico 

Nacional y del Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México; así como representantes de sindicatos como del 
Mexicano de Electricistas y un contingente menor del sindicato del Seguro Social. ―A lo largo del día de hoy (ayer) ha 

habido marchas en favor de Andrés Manuel López Obrador en algunos países como Argentina, Alemania, Australia, 
Bélgica, Brasil, Canadá, Chile, Corea del Sur, Cuba, España y Estados Unidos‖, aseguró un integrante de Morena a través 

del sonido instalado en el templete principal. Paco Ignacio Taibo II recordó a los presentes que este lunes López Obrador 

se reunirá a las 17:00 horas en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, con estudiantes y maestros de diversas casas 
de educación y los llamó a replicar el ejercicio democrático efectuado hace unos días en la UNAM, en el que 86 por ciento 

de las preferencias fueron para el candidato del Movimiento Progresista. YA NO SE PUEDE ENGAÑAR A LOS 
JÓVENES El candidato presidencial consideró que las manifestaciones del sábado fueron una muestra de la 

inconformidad de los jóvenes contra Peña Nieto. Los jóvenes, dijo, ya no se dejan engañar ante cualquier declaración. En 

conferencia de prensa en Córdoba, Veracruz, negó que él haya incitado a los jóvenes a manifestarse contra el candidato 
presidencial de la coalición Compromiso por México. Dijo que lo del sábado fue ―una expresión de inconformidad que se 

ha desatado a partir de que se está descubriendo la intención de imponer a Peña Nieto a través de medios de 
comunicación‖. Los jóvenes ya están asumiendo su papel y ―esto es un ejemplo de toma de conciencia y sobre todo de 

participación para transformar la realidad‖, valoró López Obrador y expuso que por las redes sociales se está creando 

conciencia de la desinformación que priva en los medios de comunicación. (redacción, página 19) 

Criterio-Urgen declarar situación de emergencia para prensa: El número de periodistas muertos en México sigue 

aumentando, de 2000 a la fecha, van 110 y de ninguno de ellos se tiene la certeza de que haya sido resuelto. La 
impunidad es la norma. Se debería declarar una situación de emergencia, considera el presidente de la CDHDF, Luis 

Armando González Placencia. Pasar de la lamentación a la acción, exige, con la instrumentación urgente de mecanismos 

de alerta y prevención en los que asuman su responsabilidad los dueños de los medios de comunicación, ante la 
incapacidad del estado de garantizar la seguridad pública. En entrevista con Notimex, el ombudsman capitalino reconoce 

que la situación de riesgo que enfrentan los periodistas en México es compleja, difícil, pero exige acciones inmediatas, 
mientras se vuelve a una aceptable normalidad. Dos periodistas muertos más en la semana que termina, además de las 

agresiones y ataques contra los medios que no cesan, reflexiona el titular de la Comisión de Derechos Humanos del 

Distrito Federal (CDHDF), son suficientes para que el gobierno federal declare una situación de emergencia respecto al 
gremio periodístico. Los gobiernos locales son los que tienen la responsabilidad directa de salvaguardar la integridad 

personal de los reporteros, y el gobierno federal, vía la PGR, tiene la facultad de atraer las investigaciones relevantes y 
los ataques contra el gremio periodístico. La CDHDF tiene un programa para prevenir agresiones a periodistas, pero 

evidentemente algo está fallando, no se han logrado articular los recursos de todos los implicados y la prueba es que 
sigue habiendo reporteros muertos, señala. Y agrega que si bien los homicidios de los periodistas se atribuyen a la 

delincuencia organizada, ante la falta de investigación, no debe soslayarse que de acuerdo con organizaciones 

especializadas, parte importante de las agresiones contra los medios de comunicación y su personal proviene de 
autoridades gubernamentales. Con independencia de quiénes sean los perpetradores, corresponde al propio Estado la 

responsabilidad de evitarlos y, en su caso, de sancionarlos. Por eso el ombudsman capitalino demanda que, de manera 
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urgente, se organice una política de protección a los periodistas, empezando ahí donde las evidencias indican que corren 

mayores riesgos. ―Ya hay evidencia suficiente para hacer una revisión estratégica y mapear dónde están ocurriendo con 

mayor frecuencia los ataques a periodistas. Esos datos serían suficientes para organizar una política de protección en 
esos lugares, eso quizá no impediría ataques en otros estados de la república, pero implicaría una acción inmediata para 

que los reporteros sepan que cuando haya una amenaza o cualquier señal de alerta, sepan qué hacer‖. En este empeño, 
aparte de las autoridades estatales, deben participar también los dueños de los medios de comunicación, dice, y a 

manera de ejemplo, señala: ―se tienen que organizar acciones para evitar que los reporteros estén solos, que haya 

trayectos donde nadie sabe de ellos, mecanismos de reporte continuo, las posibilidades tecnológicas lo permiten‖. En 
trayectos inseguros, los reporteros no deberían ir solos, en caso de amenazas, la intervención de las autoridades 

federales y de las comisiones de derechos humanos debería ser inmediata e incluir el acompañamiento, ―a pesar de lo 
riesgoso nosotros lo hemos hecho al designar a un visitador‖. ―Las medidas de prevención –puntualiza- se pueden ir 

acotando, sabemos que en los estados más inseguros los reporteros que están en mayor riesgo son los que cubren la 
fuente policiaca. En cada lugar los propios periodistas saben quiénes son los que están en mayor riesgo, en esta situación 

de emergencia se puede empezar por prevenir los ataques contra ellos‖. -Si no hay seguridad para que los reporteros 

hagan su trabajo, ¿sería válido pedirles que dejen de cubrir la fuente policiaca o de investigar temas peligrosos? ―Eso 
seguramente es uno de los fines de esos actos. No sería lo mejor que abandonaran su oficio; claro, el riesgo es para 

ellos, como medida de presión el gremio podría organizarse y abandonar esas coberturas, pero hay que ver a quién le 
conviene. Antes que eso estoy consciente de que tiene que ver con salvar la propia vida. Aquí hay una corresponsabilidad 

de los dueños de los medios, deberían ejercer una función de solidaridad con los reporteros, añadió. Si el Estado no es 

capaz de ofrecer seguridad, también le toca a los dueños de los medios tomar acciones para evitar en lo posible los 
riesgos a los reporteros. Se habla mucho acerca del poder de los medios, ese poder se debe usar para proteger a los 

trabajadores de los medios, aseveró el ombudsman capitalino. -¿Hay casos donde se ha mantenido la denuncia 
permanente durante días meses y años, y nada pasa? -Sí, pero hay que pasar ya también de la denuncia, del lamento, a 

la acción Como doctor en Sociología que es, Luis González Placencia hace notar que las organizaciones criminales son 
organizaciones de mercado, de un mercado ilícito pero que funciona con las leyes del mercado normal. Para el mercado 

los medios de comunicación son atractivos, les sirven para posicionar mensajes específicos o para evitar que algo se 

sepa. Cuando el periodista se vuelve un personaje incómodo, la solidaridad de los medios es fundamental. Una buena 
historia le reditúa al medio, así que debe haber reciprocidad y el medio generar acciones para proteger a sus reporteros. 

Organizaciones como Artículo 19 y Cencos podrían articular acciones de protección provenientes de los propios 
reporteros, pero falta también escuchar la voz de los dueños de los medios, no sólo para informar, sino para proteger a 

sus trabajadores, ―a mí me parece que es obligación de los dueños defender a su gente‖, insiste. El Estado mexicano 

debería estar avergonzado de que se le considere uno de los países más peligrosos del mundo para el oficio de 
periodista, aún por delante de los que están en guerra, dice el ombudsman al escuchar la pregunta sobre el análisis de 

Freedom House que lo ubica como el peor del mundo y señala: -Bueno, aquí también estamos en guerra, pero debemos 
suponer que el Estado tiene condiciones para proteger a sus habitantes o al menos para perseguir a quienes cometen 

algún delito. Tenemos cuando menos tres colectivos que están en alto riesgo: uno es el de los periodistas, otro de los 

defensores de derechos humanos y uno más de los migrantes, y hay un común denominador que es la delincuencia 
organizada, en los tres casos. ―El estado no quiere reconocer que hay elementos para hablar de un estado fallido, pero 

hay evidencia de que si bien hay sectores del Estado mexicano que funcionan con relativa normalidad, lo cierto es que en 
no pocos lugares no hay seguridad para la gente, para la vida cotidiana normal. ―Evidentemente, es una falla del Estado 

al permitir que un poder fáctico asuma tareas que le corresponden al estado. No todo se puede atribuir al crimen 
organizado, pues en algunos casos los responsables son agentes del Estado. ―La situación de emergencia es apremiante 

y demanda acción inmediata, de otra manera seguiremos hablando de más muertes la próxima semana, y la que sigue, 

es indignante‖, expresó Luis González Placencia. (redacción, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Josefina, o nadie sabe para quién azuza: Josefina Vázquez Mota quiere negar su llamado a ―mover almas‖ con algo 

que abomina el PAN: las movilizaciones callejeras. Porque ―en algunos estados se están organizando para cada sábado, 
viernes o domingo en la mañana a empezar a hacer marchas‖, pidió en Michoacán a ―las mujeres, las familias, los 
jóvenes y los hombres luchar por la libertad de México‖ (sic). Su remoto segundo lugar en las encuestas quizá explique 

los errores de, primero, azuzar a la toma de calles y, después, intentar borrar la arenga que lanzó el sábado en Morelia. 
Arriesga su credibilidad al exhibir desconocimiento de lo que MILENIO (en prensa, radio, televisión, portal de internet, 
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YouTube, Twitter y Facebook) viene difundiendo sobre su actuación, a lo que añade su desmesurado cálculo sobre la 

manifesteada que tanto la entusiasmó. ¿Ignorará la obviedad de que las marchas constituyen el último cartucho de 

Andrés Manuel López Obrador para ganar siquiera el sitio que ocupa ella? Josefina propaló ayer: Me sorprende mucho 
que algunos medios como MILENIO, entre otros, me hayan privilegiado hoy domingo por primera vez con sus primeras 

planas. Desgraciadamente lo hacen equivocadamente, atribuyéndome a mí (falso) la convocatoria a las marchas que 
cientos de miles de jóvenes mexicanos hicieron libremente en toda la República el día de ayer (...). Es ofensivo que 
manipulen los hechos intentando hacer creer que nos queremos apropiar de lo que legítimamente les pertenece a todos 

los jóvenes de México. Celebro las marchas y coincido en las demandas de equidad de información sin manipulación... 
Pero les aclaro —para los que aún no se han dado cuenta— que estos jóvenes son libres y no necesitan que nadie les 
diga lo que tienen que hacer. ¿Por ―primera vez‖ en la página principal de MILENIO? Pero si en el último mes y medio ha 
salido ¡34 veces! Y si la convocatoria a las marchas la hicieron ―cientos de miles de jóvenes mexicanos‖, ¿por qué las 

crónicas periodísticas (contadas las pejianas) hablaron solo de ―diez mil‖ o ―46 mil‖ manifestantes? La realidad es mucho 
más compleja: las movilizaciones de las que intenta desmarcarse son alentadas por los mariscales de Andrés Manuel 

López Obrador. Que los estudiantes expresen sus opiniones es tan lógico como saludable… pero sin chuparse el dedo: 

¿las pancartas del ―sol azteca‖ perredista o las consignas lopezobradoristas en la Ibero fueron expresiones ―apolíticas‖?  
¿O qué con el súbito indignado del ITAM, que en Televisa salió con que su protesta era contra… el dirigente nacional del 

PRI? ¿Y qué con los de la Anáhuac, que marcharon el viernes como jamás osaron contra el ideólogo de su alma máter, el 
depredador Marcial Maciel? Para quienes, como Josefina y AMLO, sueñan con que los marchantes les atraigan votantes, 

aquí lo que decía Salvador Allende: ―La revolución no pasa por la Universidad, y esto hay que entenderlo. La revolución 

pasa por las grandes masas; la revolución la hacen los pueblos; la revolución la hacen, esencialmente, los trabajadores…‖ 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿De qué tamaño es la “protesta juvenil”?: Dejemos de lado hoy las razones de la inconformidad de los jóvenes. A 

cambio, y dado que la actual manifestación de inconformidad surge asociada a la elección presidencial, y una elección es 
en buena medida números, preguntemos de qué tamaño es la ―protesta juvenil‖. En cifras, poco dice que 500 o mil 

jóvenes aclamen o repudien a un candidato en el auditorio o los jardines de un campus en Monterrey, Guadalajara, la 
Ibero, el Tec. Las cadenas a los edificios de Televisa en Santa Fe y San Ángel del viernes no juntaron mucha gente. 

Tampoco fue muy nutrida la manifestación del sábado en la capital. Tomo como fuente la nota de La Jornada, cuyo lead 
no pudo ir más allá de un anticlimático ―decenas de miles de personas‖, para párrafos abajo registrar que, de acuerdo 
con el Gobierno del DF, eran 10 mil personas, y finalmente resignarse con un divertido ―digamos que eran un chingo‖. 

Diez, 20, 40 mil un sábado no es gran cosa. Y menos si se restan los refuerzos del SME, Atenco y demás profesionales. 
Conclusión: o la ―protesta juvenil‖ es todavía pequeña, o no le interesa tomar las calles y habrá que encontrarla en otras 

partes. Es imposible, por lo mismo, avistar hoy su tamaño y capacidad de reproducción. Hay otras variables que medir. 

Por ejemplo, en la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA, Enrique Peña Nieto, objeto de la protesta, tenía el 
jueves 10 de mayo, el jueves previo a la Ibero, 47 por ciento de las intenciones de voto (22 por ciento más que Andrés 

Manuel López Obrador). Ayer tenía 48 por ciento, 26 más que López Obrador. Puede ser que la protesta apenas esté 
germinando. Pero, por lo pronto, esto es lo que tenemos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que superado el fin de semana de las marchas, el buen humor regresó a la campaña de Enrique Peña Nieto. 

Y es que, dicen, las ―encuestas internas‖, así como las externas, muestran que el episodio de la Universidad 
Iberoamericana no tuvo mayor impacto en la candidatura del priista. 

Por el contrario, el que se llevó la peor parte fue Andrés Manuel López Obrador, quien perdió puntos. Y como 

Josefina Vázquez Mota ―no levanta‖, los tricolores no sienten la necesidad de golpear a ninguno de los dos aspirantes. 

―Ahí que se entretengan buscando el segundo lugar‖. 

:Que extraña, por donde se vea, fue la reclamación de ayer de Josefina a MILENIO. Basta escuchar la grabación para 
darse cuenta de que no hubo manipulación en nuestra nota principal del domingo. 
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Extraña reclamación. 

:Que la inquina política nacional cruzó las fronteras. O al menos eso pareció ocurrir en Washington, donde un grupo de 
unas 25 personas, todas de raza negra, gritaron consignas contra Carlos Slim cuando recibía un premio de la 

universidad George Washington. 

Según testigos en el lugar, los ―manifestantes‖ contaron con desfachatez que les habían pagado 50 dólares, más boletos 

de metro y tren para ensuciar la premiación. 

:Que la detención del ex subsecretario de la Defensa Nacional Tomás Ángeles Dauahare no solo ha provocado 

molestia en los círculos del Ejército mexicano, sino en la propia PGR. 

Y es que en la PGR no son pocos quienes comparten la idea de que no hay argumentos jurídicos para acusar al general 
en retiro, y que se trata de ―una venganza en su contra‖. 

El desenlace, aseguran, dejará muy mal parada a la dependencia. 

:Que en la PGR, sin embargo, se sigue diciendo que hay más expedientes de generales presuntamente vinculados al 
narcotráfico. 

¿Será? 

:Que algo raro, muy raro pasa en la campaña del PRI a la Jefatura de Gobierno del DF. 

A los viejos lobos de mar del priismo chilango se les hace bolas el engrudo un día sí y otro también con la logística de 

actos y mítines. Pero lo peor es que andan hasta faltos de recursos. 

¿Pensarán en serio los tricolores que se pueden dar el lujo de ser apaleados en la capital? Si no lo piensan, así parece. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Líderes y leyes 

La culpa no es de Paulina Romero. Ella simplemente actúa como lo han hecho siempre las hijas de los oligarcas y los 
poderosos. Mucha más responsabilidad tiene Carlos Romero Deschamps, quien se ha enriquecido durante su largo 

reinado como secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. La mayor de las 
culpas, sin embargo, radica en una ley laboral que ha dado enormes poderes a los sindicatos y que ha permitido que los 

líderes se eternicen en el poder y se apropien del dinero de los trabajadores. 

No es Romero Deschamps el único líder sindical que se ha enriquecido y eternizado en el cargo. Ahí están Elba Esther 

Gordillo del sindicato de maestros, Víctor Flores de los ferrocarrileros, Napoleón Gómez Urrutia de los mineros y muchos 
más. La lista es demasiado amplia como para pensar que es producto del azar. La corrupción de los sindicatos está 

escrita en las reglas del sistema. 

Todo empieza con el artículo 28 de la Constitución que establece en su primer párrafo que no debe haber monopolios, 

pero procede en los siguientes a permitir una amplia serie. Este privilegio se les da a ―las asociaciones de trabajadores 
formadas para defender sus propios intereses‖. 

Sobre esta base, la ley laboral otorga a los sindicatos poderes enormes que hacen posible destruir a una empresa o a una 
industria completa si así lo desean. Este poder genera la capacidad de extorsionar. Bajo la excusa de la ―autonomía 

sindical‖, la legislación permite a los líderes establecer procesos de elección interna para mantenerse en el poder de 
manera indefinida. Peor aún, las reglas les dan la libertad de utilizar los recursos de los trabajadores como si fueran de 

su propiedad personal. 
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Estos poderes se fortalecen en el caso de los sindicatos de trabajadores del sector público. En estos ramos los 

consumidores o usuarios de servicios no tienen una opción en el mercado. Por eso los políticos optan por darles a los 
líderes todo lo que quieren. La consecuencia es que los trabajadores del sector público gozan de privilegios importantes 

sobre los de la empresa privada, entre ellos la inamovilidad. Lo anterior ha promovido un mercado negro en el que la 

gente paga a los líderes para obtener una plaza. Si no nos damos cuenta de que los abusos de la hija de Carlos Romero 
Deschamps son consecuencia de un sistema, no lograremos entender la naturaleza del problema. De nada sirve 

cuestionar al líder del sindicato petrolero o a la presidenta vitalicia del sindicato de maestros si no comprendemos que 
ellos son nada más lo que el sistema les permite ser. 

Los sindicatos en el mundo fueron creados como mecanismos para defender a los trabajadores en sus diferencias con las 
empresas. En México las reglas se hicieron, sin embargo, para garantizar el enriquecimiento de los líderes a expensas de 

los trabajadores. 

Si queremos detener estos abusos, de nada servirá quejarnos de la fortuna de Gordillo o de Romero Deschamps. 

Debemos cambiar la ley, empezando por el artículo 28 de la Constitución, que permite a los sindicatos convertirse en 
monopolios; siguiendo por las leyes de autonomía sindical, que evitan que la sociedad y a los trabajadores conozcan el 

manejo del dinero de los sindicatos; y terminando por las reglas que permiten que los líderes establezcan procesos no 
democráticos en los sindicatos para mantenerse en el poder. 

De nada sirve quejarse de los abusos de los líderes -o de sus hijas- si no estamos dispuestos a cambiar las reglas que los 
hacen posibles. 

ANTI-PEÑA 

Decenas de miles de personas se manifestaron públicamente este sábado 19 de mayo en contra de Enrique Peña Nieto, 

las televisoras y las encuestas. Habrá que ver si estas movilizaciones debilitan o fortalecen al candidato del PRI. De lo 
que no hay duda es que si gana la elección Peña Nieto tendrá tantas dificultades para iniciar su gobierno como Felipe 

Calderón en 2006. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Restauración autoritaria si gana Peña?: Si gana Peña la elección presidencial como sugieren las encuestas y 
apuestas, ¿habría una restauración del régimen autoritario priista? He tenido la oportunidad de debatir esta pregunta en 

varias ocasiones. Existe una gran polémica: hay quienes piensan que sí, quienes creen que no y quienes se declaran 

escépticos. Mi postura es que no. Esta posición no es, de ninguna forma, una recomendación a votar por Peña o el PRI. 
Yo todavía no decido por quién votar, mucho menos me siento preparado para recomendar cómo hacerlo. Esto no me 

impide, sin embargo, opinar de por qué no creo que habría una regresión política en caso de que ganara el candidato del 
PRI. Para empezar, me parece una gran simpleza analítica pensar que el resultado de una elección mandaría al caño todo 

lo que los mexicanos hemos logrado en materia de democracia liberal durante tantos años. De manera gradual, y 
fundamentalmente pacífica, México cambió para transitar a un régimen democrático. Hoy, gracias a estos cambios, 

tenemos una sociedad cada vez más plural, participativa y acostumbrada a las libertades. Tan sólo hay que ver las 

manifestaciones de este fin de semana en contra de la candidatura de Peña para darse cuenta de cómo el país ha 
cambiado. Dígame usted: ¿van a permitir estos estudiantes que regresemos a un régimen autoritario? Más aún: ¿vamos 

a permitirlo todos los que estamos a favor de la democracia liberal? ¿Nos vamos a arrugar frente a posibles intentos 
restauradores? No lo creo. Pensar lo contrario, que es posible una restauración autoritaria, es pensar con miedo. Es 

suponer que lo logrado en materia de democracia es tan frágil que se puede romper en cualquier momento. No. Quizá yo 

sea un optimista, pero creo que los valores de la democracia liberal se han asentado durante estos años de cambio. No 
sólo en México. El mundo entero ha cambiado. Hoy ya no estamos en el mundo bipolar de la Guerra Fría. Hoy la mayoría 

de las naciones son democráticas. Y hoy, a diferencia del pasado, existe un sinfín de medios alternativos de comunicación 
gracias al internet. Yo me pregunto: ¿es posible regresar al autoritarismo de las épocas de Díaz Ordaz o Echeverría 

cuando existen YouTube o Twitter? Tan sólo vea usted cuántos videos hay en la red sobre la visita de Peña a la 

Universidad Iberoamericana y cuántos sobre la matanza estudiantil del 2 de octubre de 1968. La democratización en 
México ha significado la construcción de pesos y contrapesos institucionales. Hoy, por ejemplo, tenemos una Suprema 
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Corte de Justicia que resuelve casos de la mayor importancia, con una pluralidad de opiniones y desafiando el poder 

presidencial. ¿Acaso los jueces van a dejar de desafiar al Ejecutivo tan sólo porque regresó el PRI a Los Pinos? A lo mejor 

algunos de ellos se dejan, pero conozco varios ministros que de ninguna manera van a hacerlo. Otro ejemplo es el Banco 
de México que, a diferencia del pasado autoritario, cuenta con autonomía plena. Digamos que el nuevo presidente 

quisiera endeudar al país para embarcarse en un proyecto de corte populista como lo hicieron algunos mandatarios 
priistas del siglo XX. Pues el banco central, en ejercicio de sus facultades, subirá las tasas de interés para evitar la 

inflación. De esta forma, tendríamos una política fiscal activa y una monetaria restrictiva con un efecto neutro sobre la 

economía. Los cambios institucionales han sido muchos durante estos años. En el Congreso, en los poderes locales, en 
instituciones autónomas como el IFE, el Tribunal Electoral, la CNDH o el IFAI. ¿Acaso un nuevo presidente priista los 

echaría para atrás? Pues no podría sólo con su partido ya que, para ello, necesitaría cambiar la Constitución, lo cual  
requeriría los votos del PAN o de la izquierda. Francamente no veo a estos partidos apoyando iniciativas de reforma 

constitucional dirigidas a una restauración autoritaria del PRI. Y aunque se nieguen muchos a reconocerlo, también hay 
cambios en los medios de comunicación. Existen periódicos con líneas editoriales antipriistas que, me imagino, seguirán a 

pesar de que el PRI gane la elección. En el radio hay una gran pluralidad de opciones para las distintas audiencias. Hasta 

en televisión existen programas plurales donde se critica a todos los partidos e instituciones, incluidos el Presidente y las 
Fuerzas Armadas, que antes eran intocables. A lo mejor peco de ingenuo, pero no veo que, de pronto, porque el PRI 

ganó, termine la apertura y pluralidad en los medios para regresar a la censura y autocensura de antes. No es que tenga 
fe en la cultura democrática de los priistas. Por el contrario: ya vimos que algunos de ellos, cuando se ven amenazados 

con críticas o protestas, responden con un impulso autoritario solicitando investigaciones y hasta castigos. En lo que 

tengo confianza es en la sociedad, instituciones y medios democráticos que se han construido estos años con mucho 
esfuerzo. De todos ellos dependerá si hay o no restauración autoritaria. Y como yo sí confío en ellos, no me imagino 

regresando al siglo XX, si es que gana el PRI. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Diputados: Negocio maloliente  
  

EN SAN LÁZARO se discutirá esta semana, quizá mañana mismo, un asunto que huele mal. Se trata de un negocito de 
100 millones de pesos, nada mal, como bono de despedida para legisladores que culminan su encomienda en septiembre 

próximo. Nos dicen que la bancada del PRD, que controla la Junta de Coordinación Política por conducto de su diputado 
Guadalupe Acosta Naranjo, propuso adquirir un nuevo sistema electrónico de votación y control de asistencia. Se 

argumenta que el actual es de 1998 y tiene muchas fallas. Y se asegura que como a la actual Legislatura se le acaba el 

tiempo, sería necesaria una adjudicación directa a una compañía que resuelva el ―problema‖.  
   

EL PROBLEMA es que, según nos aseguran, Acosta Naranjo ha revelado a sus compañeros que el actual sistema opera 
sin respaldo de energía, por lo que en cualquier momento puede fallar, acaso en una situación crítica. Muchos 

legisladores, suspicaces que son, creen que pudo haberse producido un sabotaje contra dicho respaldo, para imponer la 

compra referida. Será la propia junta de Coordinación Política la que deba acordar cómo maneja este maloliente asunto.  
   

EN VERACRUZ, donde se concentra el mayor número de periodistas asesinados durante este año, el hampa ha logrado 
una inquietante capacidad de convocatoria con los medios. A principios de mes citó a reporteros de policía tanto de 

prensa como de medios electrónicos, los que fueron emplazados adecuadamente para presenciar una emboscada contra 

militares, que luego fue comunicada al público sin referir que los periodistas fueron ―invitados‖ a presenciar el ataque. El 
problema de la inseguridad debe, sin duda, ser encarado por la autoridad, en particular por el gobernador Javier Duarte, 

pero los medios deben también revisar procedimientos y protocolos.  
   

LAS MARCHAS que reclaman ser protagonizadas por ciudadanos sin partido empiezan a extenderse entre las prácticas de 
las actuales campañas presidenciales. La movilización de estudiantes universitarios que demandaron equidad por parte 

de los medios fue seguida por una manifestación ―de la sociedad civil‖ contra el abanderado del PRI, Enrique Peña Nieto, 

y ayer hubo un despliegue ―mundial‖ por Andrés Manuel López Obrador. No vivirá mucho quien no descubra si estamos 
frente a un agotamiento de los partidos o simplemente de frente a una nueva forma de propaganda electoral.  

   
EN JALISCO la atención política está centrada en la tensión entre el gobernador, el panista Emilio González, y el también 

aspirante panista a sucederlo, Fernando Guzmán. Se asegura que entre los dos se han producido encuentros altisonantes 

por la insistencia del mandatario para que Guzmán renuncie a su postulación para dar paso a un abanderado que resulte 
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más competitivo. De acuerdo con encuestas disponibles, Guzmán está ya en un lejano tercer lugar, debajo del priísta 

Jorge Aristóteles Sandoval y de Enrique Alfaro, al que apoya un sector de la izquierda.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DURANTE la gira por Hidalgo del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, no fueron pocos los que se 
quedaron con el ojo cuadrado al escuchar dos de los compromisos que hizo. 

EL PRIMERO es construir y operar una refinería y el segundo hacer un aeropuerto internacional en esa entidad. 

SORPRENDIÓ que la nueva instalación petrolera es una iniciativa del actual gobierno que -con todo y sus retrasos- ya 
está en marcha, y que el tema del aeropuerto se viene planeando desde hace años. 

EL ASUNTO hizo saltar la duda de si ahora Peña va a asumir como suya la autoría de planes y acciones que son 
atribuibles a otras administraciones. 

Y ES QUE, si bien es deseable la continuidad de las cosas positivas, resulta cuestionable si se vale echarlas en el mismo 

saco que las ideas propias con tal de hacer crecer el listado de promesas... perdón, de compromisos de campaña. 

EN LA CAMPAÑA de Josefina Vázquez Mota le encontraron la manera de meter publicidad pagada en televisión a pesar de 

que las leyes electorales lo prohíben. 

ENTRE los minutos 24 y 28 tanto del primer como del segundo tiempo de la final de futbol entre Santos y Rayados, en la 

pantalla publicitaria colocada a todo lo largo de la cancha de Torreón, se pudieron ver mensajes de la candidata panista. 

Y AUNQUE el hecho no es ilegal pues se trata de publicidad "estática" en un inmueble deportivo, queda más que claro 

que contradice el espíritu del Código Electoral. 

SERÍA interesante ver qué hace el IFE, si es que hace algo, para poner orden en ese asunto. 

AUNQUE las campañas para la Jefatura de Gobierno del DF se han caracterizado por la civilidad de los cuatro 

contendientes y por los pocos ataques entre sus equipos, a nivel delegacional comienzan a verse focos anaranjados 
tirando a rojos en el mapa local. 

EN COYOACÁN, el aspirante panista a la jefatura delegacional, Ezequiel Rétiz, y el candidato a diputado local por el PRI, 

Juan Carlos López, acusaron agresiones a sus brigadistas por parte de supuestos simpatizantes del perredista Mauricio 

Toledo, quien busca ser delegado en esa demarcación. 

Y EN la Gustavo A. Madero, Roberto Rebollo, un priista que busca ser diputado local, acusó a las autoridades 
delegacionales de bloquear un acto de campaña por órdenes del ex delegado y candidato al Senado, Víctor Hugo Lobo. 

TAMBIÉN en Venustiano Carranza se han registrado, desde el mes pasado, una serie de quejas de priistas en contra de 
autoridades delegacionales e incluso de agentes de la policía capitalina por supuesto hostigamiento en contra de taxistas 

que simpatizan con los candidatos del Revolucionario Institucional y portan logos de ese partido en sus unidades. 

PERO seguro que sólo son afiguraciones de los integrantes de la oposición, porque ni modo que los perredistas estén 

jugando sucio porque piensan que pueden perder en esas tres delegaciones, ¿o sí? 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los compromisos son obras estatales: La visita el candidato presidencial del PRI a Hidalgo nos dejó boquiabiertos a 
varios de los que pudimos presenciar desde su llegada, hasta su discurso y su salida de la entidad. Primero por la 

bienvenida que se le dio en el aeródromo Guillermo Villasana, cuya imagen circuló por las redes sociales ayer en la 
mañana, en donde el aspirante Enrique Peña Nieto aterrizó para ser saludado por las autoridades estatales encabezadas 

por el gobernador Francisco Olvera, ahí recibió alguna información sobre lo que se comprometería en Hidalgo. Obras 
carreteras, inauguraciones de obras federales, entre otras cuestiones.  Minutos después, en su reunión con empresarios 

del ramo textil firmó su compromiso número 77 el cual contempla la creación e instalación en un municipio del estado del 

Centro Nacional de Innovación y Moda. Tras la firma, quedó como una promesa del político mexiquense la creación de 
dicho proyecto. Lo curioso es que apenas en la semana, el gobernador Francisco Olvera adelantó que en dos meses 

quedará listo el mismo proyecto para crear un Centro Nacional de Innovación Textil, el cual será coordinado por el 
gobierno del estado, en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria Textil y la de la Industria del Vestido. No es que 

sea algo negativo el señalarlo pero sí es de llamar la atención que un anuncio previamente hecho por el mandatario sea 

replicado por el aspirante a Los Pinos. Quisiera darme por enterado de que al estar amarrado por las dos vías políticas, el 
proyecto es y será una realidad. De no ser así, no sabremos a quien pedirle una explicación con certeza.  Al mediodía y 

ante unos 10 mil militantes que acudieron al llamado del PRI en la Plaza de Toros Vicente Segura de Pachuca, Enrique 
Peña Nieto se comprometió a agilizar la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, el aeropuerto en Tizayuca y la 

modernización de las carreteras Pachuca a Huejutla y el acceso de entrada a Ixmiquilpan. Los proyectos son excelentes, 
es algo que en realidad requiere la entidad para avanzar y desarrollarse de forma social y económica de una forma 

trascendental que, de darse en un periodo no mayor a un par de años, impulsaría a Hidalgo como uno de los punteros en 

inversión, tecnología y empleos como en ningún otro estado.  Sin embargo sucede que los mismos temas se han venido 
barajando en la arena política nacional desde 5 o 10 años. Incluso la refinería Bicentenario es un plan que de acuerdo a 

Pemex y al propio Gobierno del estado marcha en tiempo y forma. Ahora que lo promete el candidato del PRI, es pues 
una obviedad que se terminará y que le tocaría inaugurarlo. Vamos, la verdadera propuesta no es la que te fusilas o con 

la que sorprendes; puede ser la misma con la que se viene trabajando a nivel local, pero que se hable claro sobre cómo y 

cuándo se pretende realizar y llevar a cabo. Nada como la verdad. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Aeropuerto y refinería, dos motores para Hidalgo Peña Nieto vino a Hidalgo y firmó dos compromisos que son dos 
auténticos motores para que nuestro estado acceda a mejores posibilidades de desarrollo: la refinería de Tula, pero 

ahora sí en serio, no las bromas de Calderón, que si acaso construirá una cerca; y EL AEROPUERTO en la zona de 
Zapotlán, aparte del mejoramiento en la carretera para Huejutla. Sin embargo, sobresalen las dos primeras acciones, 

prometidas desde hace bastante tiempo por gobiernos panistas pero finalmente sólo eso: promesas. El hecho de que 
sean los compromisos de EPN para con nuestro estado se convierten desde ya en las obras de su sexenio para Hidalgo si 

llega a la Presidencia de la República con el voto de los hidalguenses, entre otros. Ya dirán los panistas que las obras son 

compromisos de ellos, de los gobiernos de los azules, pero seguramente ni cara tendrán para decirlo porque será causa 
de vergüenza, pasaron los años y nada. El AEROPUERTO lo comprometieron incluso con la palabra de un secretario de 

Comunicaciones y Transportes en nombre del presidente de la República, Felipe Calderón, Y NADA. Pasaron los años y 
nada. Pese a los reclamos de Hidalgo, el gobierno federal hizo oídos sordos y el compromiso federal no se cumplió, aun 

cuando nuestro estado compró la tierra y presentó un proyecto que sustentaba esta posibilidad con argumentos difíciles 

de rebatir. Simplemente los gobiernos panistas no quisieron darle a Hidalgo este aeropuerto y prefirieron, en su 
momento, abrir puertas absurdas que les costó cerrar con agresiones a la población. LA REFINERÍA es otro caso de lo 

absurdo. Todo mundo conoce esta historia que nos costó más de mil millones de pesos para comprar la tierra que, en 
sana lógica, debió comprar el gobierno federal. Finalmente no les quedó de otra que adjudicarnos la refinería, que para 

esta hora no lleva más que una cerca y que desde luego Calderón no construirá. POR ESO LO DE PEÑA... ...tiene mucho 

sentido y abre esperanza para Hidalgo. Porque apunta al corazón de lo más urgente para nuestro estado; ahí donde los 
panistas fallaron, donde hirieron la esperanza de Hidalgo, él dice que apoyará a nuestra tierra. Que construirá la refinería 

que con Calderón es puro cuento y el aeropuerto, que es pura fantasía con los azules. A lo mejor por eso el gran apoyo 
que tuvo ayer en la Plaza de Toros y los más de 5 mil ciudadanos que se quedaron afuera, se fueron al Lienzo Charro 

para seguir el evento en pantallas y que lo ovacionaron en serio. MIGUEL ÁNGEL OSORIO Vaya ovación de los presentes 
al ex gobernador Osorio en el evento de EPN. Sin duda se le recuerda bien y con afecto. Pese al lodo que sus enemigos 
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le tiran todos los días. El juicio de los ciudadanos es inapelable: fue buen gobernador.   LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO 

Quien tenga oídos que oiga, porque el compromiso del candidato presidencial para construir la Ciudad del Conocimiento 

en Pachuca, además de ser un espaldarazo total a este proyecto fundamental del gobernador Olvera, es un mensaje 
claro y directo a quien ha hecho de la Universidad Autónoma del Estado un bastión de poder y de poder mal usado. Por 

eso, el que tenga oídos, que oiga. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

El fantasma de la bota militar: El PAN no ganará la Presidencia de la República. Eso lo sabe y lo saben bien desde 
hace mucho tiempo. Sólo hay dos finalistas, y el nombre de Josefina Vázquez Mota no aparece entre ellos. Se niegan a 

aceptarlo, tanto que empieza a generarse un rumor que es terror: antes que entregar el poder a quien no se candidato 

de su partido, el Presidente Calderón estaría dispuesto a lo que sea con tal de no hacerlo, incluso a entregarlo a una 
junta militar y así propiciar un auto golpe de estado. Por supuesto es un rumor descabellado y absurdo, pero que ya está 

ahí, como fantasma que ronda las tierras nacionales. Fantasma que desata un terror inmediato, un temor bien 
fundamentado, porque la geografía de nuestro continente bajo la bota militar es recuerdo infausto y temido. El PAN no 

va a ganar, y quienes hoy se presentan como aliados del partido responsable del cementerio que es México, tarde o 
temprano tendrán que rendir cuentas por esa actitud. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Peña Nieto, oficio político: El aparato priista hidalguense exageró en la movilización de sus estructuras para 

garantizar un buen recibimiento a su candidato Enrique Peña Nieto y quedaron alrededor de cinco mil militantes sin poder 

ingresar a la plaza de toros Vicente Segura, algunos molestos decidieron no esperar y prefirieron regresar a sus lugares 
de origen, otros aguardaron pacientes por la promesa de que el ex gobernador mexiquense los saludaría. En los accesos 

al coso reporteros locales peleaban con los organizadores ingresar para cumplir con su trabajo; las facilidades fueron 
para los enviados de medios nacionales, reclamos, empujones, mientras la voz de  animadora se escuchaba ¿en donde 

están las mujeres priistas?, la respuesta se escuchó casi por la puerta principal: ―aquí afuera‖, faltaban 10 minutos para 

las 12, la hora programada para el arribo de Peña Nieto. Más que por estrategia logística, de manera espontánea se fue 
formado una gigantesca valla por quienes quedaron afuera, apostando a una buena actitud de su candidato, tuvieron su 

recompensa, la caravana a pesar de la resistencia del personal de seguridad, se detuvo y frente a la entrada de las 
instalaciones de la feria, apareció el copete, la blanca camisa arremangada y el saludo de Peña Nieto, al grito de vamos a 

ganar.  La misma acción casi frente a la estación de Bomberos, la gente se arremolinó y Peña Nieto decidió continuar su 
camino al interior de la plaza caminando, lo que provocó una riesgosa aglomeración que fue controlada mientras él 

contra la voluntad de la seguridad regresó un par de veces para saludar a sus simpatizantes, a los últimos entre un 

puesto de tortas y una tienda de charcutería. Lo que acontecería al interior de la Vicente Segura, era lo normal, lo 
planeado por los organizadores, los discursos, la oferta política, en las afueras se vio a un candidato con oficio político, 

que si bien eran las estructuras del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con las que se encontró, es cierto que tiene 
carisma, eso fue lo que se observó y si gana a esperar que algo más que eso lleve adentro. (Alberto Witvrum, página 

de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Ajuste: La semana pasada hubo una reunión de emergencia con los equipos priistas de campaña en todos los distritos 

electorales federales hidalguenses. Dicha junta fue convocada por la cúpula del partido; en ella no sólo se hicieron 
ajustes estratégicos sino que también fueron liberados de sus responsabilidades varios colaboradores, hasta ese 

momento importantes, principalmente en el equipo del Distrito VI Pachuca. Desde hace semanas las quejas en materia 
de organización y logística se acumulaban en la sede del PRI; era evidente la desconexión entre el coordinador de 

campaña, Esteban Mercado, y la candidata propietaria, Mirna Hernández. También había señalamientos del mal trato de 

la candidata a los miembros de su equipo en público y del pésimo manejo de prensa. Colaboradores cercanos a 
Hernández confirmaron que en su afán de cumplir con el compromiso que representa la candidatura, ella tomó el control 

de todos los aspectos de la campaña, situación que obstaculiza la operación eficiente de sus diferentes unidades y trajo 
como lógico desenlace el incumplimiento de muchos compromisos. Por todo esto, de entrada, el ex alcalde pachuqueño 

Darío Pérez fue designado como responsable administrativo del equipo y será él y sólo él quien disponga del gasto en 
todos los aspectos. Otro acomodo vendrá en difusión para dejar el asunto en manos de expertos y no de recomendados 

sin experiencia, pues con más de 40 días de iniciada la campaña ni siquiera las agendas de trabajo distribuían. Los 

estrategas del tricolor advierten: ―la fórmula Mirna Hernández y Erika Gómez no levanta‖. La misma candidata aceptó, al 
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inicio del proceso, un déficit de 12 mil votos en la capital y ahora ello se traduce en la posibilidad de perder ante el 

fenómeno del voto diferenciado. En la segunda y última parte de la campaña esperaría que Hernández cumpla sus 

compromisos, se reconcilie con sectores del priismo a los cuales despreció en el pasado y permita que la gente con 
capacidad en esas lides, aporte al proyecto. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Diana Marroquín, la candidata: Diana Laura Marroquín Bayardo se convierte, hasta el momento, en la única mujer 
transexual en México que es candidata a diputada federal, por el Distrito IV Tulancingo, ante Movimiento Progresista. Ella 
misma lo confirmó el viernes pasado, al dar a conocer que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) le restituyó la candidatura del perfil transgénero, además que el organismo amonestó a la Comisión Nacional 

Electoral del PRD y a la Comisión Coordinadora Nacional de Movimiento Progresista por las que señaló como 
―irregularidades‖ durante la selección de candidatos de las izquierdas. El viernes 18 de mayo, en el programa de radio Al 

Aire, Diana Laura le dijo al periodista Javier Peralta: ―hoy se hizo historia, tenemos el poder ciudadano y seguiremos 
luchando por él‖. Luego de explicar los actos de corrupción de distintos partidos políticos de izquierda en Hidalgo, dijo 

que también hubo discriminación y la intervención de varias personas como la candidata Mari Cruz García, situación que 
es investigada. Y tiene razón Diana, ―se hizo historia en Hidalgo‖ ya no sólo por hacerse justicia ante las irregularidades 

presentadas, sino por ser transexual interesada en la política y que por esto mismo se le reconozcan sus derechos como 

ciudadana. Es curioso y/o oportuno que haya ocurrido esto el 18 de mayo, cuando un día antes se conmemoró el Día 
Internacional contra la Homofobia y Transfobia, nombrado así por la Asamblea General de la Organización Mundial de la 

Salud (OMS). Las marchas en el país, los actos públicos en todo el mundo se realizaron en un marco de respeto. Y la 
candidata a quien se refiere Marroquín Bayardo, Mari Cruz García, envío un mensaje escueto a los medios de 

comunicación, vía Internet, señalando que ―hoy en el marco de la celebración de la lucha contra la homofobia; se integra 

a las actividades de las las organizaciones de lesbianas, gays, bisexuales, travestis, transexuales, transgénero e intersex 
(LGBTTTI) de Hidalgo en muestra de apoyo y solidaridad a estos grupos‖. Vaya pues. Mientras tanto, los magistrados 

ordenaron la destitución de María de los Ángeles Godínez, como candidata por el Distrito IV. Las reacciones no se dejaron 
esperar y el dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, consideró que las izquierdas de Hidalgo respetarán las 

sentencias dadas a conocer por el TEPJF. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla…  
 

El renacer de las marchas: Las marchas se han convertido en los nuevos personajes de las campañas políticas en 
México. Hoy los jóvenes han descubierto un elemento de presión que no es nuevo (los veteranos marchamos hasta el 

cansancio) pero que había caído en desuso por haberse convertido en algo gastado, en algo que ya no llamaba la 

atención. Me atrevo a decir que las últimas marchas reales, contundentes, se dieron después del fraude electoral de 
1988. Las movilizaciones que encabezaron Cuauhtémoc Cárdenas (el panista Clouthier se sumó a una, pero luego el 

blanquiazul cambió de estrategia) realmente cimbraron el país. Luego, con la alternancia, ese recurso se quedó en el baúl 
de los recuerdos al considerar muchos que en el México que venía ya eran necesarias esa acciones. Hoy, doce años 

después de la derrota del PRI, los jóvenes que entonces eran unos ñiños encuentran que reunirse para marchar por las 

calles es la mejor manera de hacer que su voz se escuche. A este servidor, veterano ya, le llama la atención que la 
generación de las redes sociales, del smartphone y de las nuevas tecnologías, vean atractivas las marchas. Ellos, que no 

se hartaron de hacerlas o de sufrirlas, ven en la movilización a pie un atractivo que parecía reservado a grupos como el 
SME o Antorcha Campesina, organizaciones forjadas "a golpe de calcetín". La vida es un ciclo, y estas machas lo 

demuestran. Las consignas, las mantas, los carteles surgen cual ave fénix en un México que vive un momento crucial, 
decisivo. Las nuevas generaciones no son promesa de futuro, sino esperanza presente. Las marchas que nosotros 

dejamos de lado y ellos retoman nos obligaron a salir de nuestro marasmo y a voltear los ojos hacia ellos. Gracias. 

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto:  

 

Elecciones, pluralidad y fundamentalismo: A 41 días de la jornada electoral, parece finalmente que comienza a 
"calentar" el proceso, mediante el cual habrá de surgir el nuevo presidente de México. En tan sólo 2 semanas, Andrés 

Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas, logró remontar en las encuestas a Josefina Vázquez Mota, 
abanderada del PAN, que bajó al tercer sitio. Con este giro en las preferencias, es como el Peje y algunas de las 

corrientes que le son afines, emprendieron una serie de acciones con la firme intención no sólo de borrar las posibilidades 
de los panistas, sino entrar de lleno en la disputa por el sitio que hasta hoy corresponde a su contrincante, el priísta 
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Enrique Peña Nieto. Es así como el fin de se-mana que recién concluyó, se desarrollaron en distintas entidades marchas 

con-formadas mayoritariamente por simpatizantes perredistas para demostrar pública-mente su rechazo al abanderado 

tricolor, movilizaciones que si bien son un ejercicio de las libertades democráticas prevalecientes en el país, asoman 
ciertos tintes de fundamentalismo. Hoy transcurren los días, que la ley establece para que los candidatos que as-piran a 

la Presidencia de la República, al Senado y a las diputaciones federa-les, difundan sus propuestas mediante el 
acercamiento con la ciudadanía; si bien es cierto que esta es una etapa del proceso, se debe reconocer que legalmente 

nada está decidido, a pesar de las preferencias. Por las reglas que rigen la contienda, resulta lógico pensar que la medida 

ciudadana de mayor valor para de-mostrar la aceptación o re-chazo a los candidatos será en las urnas. Así las marchas 
opositoras de los afines a AMLO y contra Peña Nieto, son por ahora una demostración equivocada de la patria amorosa 

que propone Andrés Manuel, porque privilegian la actitud visceral de la oposición por la oposición, mientras siembran 
división entre los mexicanos y se alejan de la tolerancia. Quienes asumen desde ahora, actitudes que tiendan a defender 

la pureza de la izquierda, no sólo evocan el secuestro de la capital del país con los plantones de Re-forma hace seis años, 
sino que envían un mensaje de eventual cerrazón contra los resultados que habrán de emanar de la contienda del 

domingo uno de julio. Siempre he manifestado la necesidad de la izquierda para México, hoy creo que el país, requiere 

de una ex-presión así, pero que escuche, que respete, que atienda, así es como se forma la izquierda progresista, no a 
empujones ni con encono. Y sin embargo, como cité al principio, estas manifestaciones son producto de las libertades 

democráticas; lo saludable será que las pasiones no se desborden y que los actores seña-lados abran puertas al dialogo, 
a la concordia. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer en la visita del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto se tuvo una de los más tumultuosos 

actos políticos de los últimos años en Pachuca. Las autoridades estiman que fueron 10 mil los asistentes a la Plaza de 

Toros capitalina, sin embargo, a las afueras quedaron personas que no pudieron ocupar un espacio para ver al aspirante 
tricolor; dicen que los verdaderos ganones fueron los comerciantes del tianguis de autos de la Feria pues andaban 

misteriosamente regalando todos sus productos entre refrescos, aguas y dulces, así como pan artesanal. Algún buen 
ciudadano pagó todos sus productos para el beneplácito de los demás. 

Que en partidos de izquierda ya se preparan para el cierre de campaña de Andrés Manuel López Obrador en 
Pachuca, el 19 de junio será el evento en la Plaza Juárez y se espera que sea sin contratiempos; por lo pronto el 

dirigente del Partido del Trabajo (PT) en la entidad Mariano Torres elogió el comportamiento del gobernador 
estatal, porque se ha mantenido al margen de las campañas y descarta que se boicotee la visita de AMLO a Pachuca. 

Que en Tlaxcoapan el edil Miguel Ángel López Hernández se deslindó de la supuesta concesión del servicio de agua 
y alcantarillado, dice que es un complot en su contra y culpa al ex edil Jesús Corona. Además el candidato José 

Antonio Rojo ya aprovechó el tema y prometió tomar cartas en el asunto, vecinos del municipio marcharon por esta 
supuesta concesión, mientras que el actual edil acusa que filtraron la información con dolo por lo que el problema podría 

crecer. 

Que nuevamente en Apan vecinos se quejan de las deficiencias del ayuntamiento y organismos, en este caso del 

sistema de agua y es que ni el ayuntamiento daba una respuesta satisfactoria a los habitantes que exigían el vital liquido, 
se dijo que no caía agua de varios días atrás y aunque poco a poco se regulariza servicio, los usuarios están muy 

molestos porque los recibos llegan puntuales pero sin consumir, por lo que no estaría mal que Agustín Arturo Ordaz se 

ponga las pilas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Voy a comprometerme y será real, porque aquí Hidalgo a través de la refinería va a generar muchos miles de empleos, 
vamos a construir la refinería que ha sido promesa y que nosotros haremos realidad‖ 

Enrique Peña Nieto 
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Candidato a la presidencia de la república por el partido revolucionario institucional 

Hidalgo, es un estado con contrastes, con diferencias y diversidades, a lo largo de nuestra historia ha generado un 
desarrollo por demás desigual, con un crecimiento acelerado, desarrollo industrial a raíz de la cercanía con el Valle de 

México‖ 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador estatal 

Lo que nosotros vamos a traer es un bachillerato, no vamos a tener ninguna carrera profesional todavía, tenemos un 
plan de crecimiento progresivo en el que arrancamos con una escuela de nivel medio superior‖ 

Yoloxóchitl Bustamante 

Rectora del instituto politécnico nacional (IPN) 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

Que el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, dejó ir una gran oportunidad ayer con motivo del evento político del 

candidato del tricolor a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. Resulta que la plaza de toros Vicente 
Segura fue insuficiente para dar cabida a todos los contingentes provenientes de toda la entidad para presenciar el 

discurso del candidato, lo que generó mucha molestia entre los cientos de invitados que no pudieron acceder por falta de 
espacio, más enojo provoco porque alguien dejo correr que habilitarán el lienzo charro , cosa que no ocurrió y muchos 

tuvieron que regresar a sus lugares de origen con las ganas de ver a su abanderado, por lo pronto el que queda mal 

parado es Ricardo Crespo, de quien se dice de su falta de oficio político, ahora sí que, invitación amplia y espacio 
insuficiente. 

que este fin de semana se pudo ver por varias avenidas de la ciudad capital una marcha de unos trescientas personas en 
su mayoría jóvenes, con pancartas alusivas en contra de Peña Nieto y máscaras con la figura de Carlos Salinas de 

Gortari, el grupo de machistas concluyeron su recorrido frente a las oficinas del PRI estatal en el Bulevar Colosio, otra 
marcha fue la de ayer, nada más que esta estuvo convocada por la dirigencia estatal del PAN, también en contra 

de Enrique Pena Nieto. En su recorrido, los jóvenes aprovecharon para gritar consignas a los medios de comunicación. 

que el diputado federal Héctor Pedraza anda de la seca a la meca, aparte de acompañar a su campaña a la candidata 

del tricolor a diputada por Ixmiquilpan, Dulce María Muñiz, también se da tiempo para desempeñarse en el equipo 
estatal de Peña Nieto en el capítulo de compromisos por México, el legislador hñähñu, sin hacer ruido dentro de los tres 

proyectos estatales se consideró la construcción del libramiento vial de Ixmiquilpan, claro , si el PRI gana la contienda 
presidencial el próximo 1 de julio. 

que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, ahora resulta ser el presidente comiditas , 
emulando a su antecesor Miguel Escamilla Baños, quien se dio a conocer como el alcalde listoncitos, y es que ya le dio 

por organizar comidas en las distintas comunidades y colonias del municipio. Para eso ya regionalizó a esa municipalidad, 

para el mismo efecto, tiene un sin número de despensa mismas que se repartirán entre los asistentes, porque en su 
mayoría convocarán a mujeres, con estas convivencia, según él, comentan, ayudará al PRI acercándole votos rumbo a la 

elección del 1 de julio, advierten sus paisanos que el alcalde Filiberto Hernández carece estructura política eficiente 
que le asegure entregar buenos resultados, como responsable político de ese municipio. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Dos candidatos han dicho que la refinería y el aeropuerto va. El tiempo dirá si nos 

tomaron el pelo (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Hidalgo será sede de la XIX Muestra Latinoamericana de Baile Folklórico por pareja, 

actividad que reunirá a maestros de la danza y parejas de bailarines profesionales de Argentina, Bolivia, Paraguay, 

Panamá, Perú, Venezuela, Chile, Colombia y por supuesto México. El evento se llevará a cabo este día a las 19:010 horas 
en el Teatro San Francisco… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Algunos líderes del PRD están muy confiados en los resultados que el próximo 1 de julio pudiera tener su 

candidato al Senado de la República, Isidro Pedraza Chávez, y la posibilidad de que obtenga el segundo lugar en la 
contienda, lo cual le permitiría obtener una curul en la Cámara alta como primera minoría en Hidalgo. 

Estos optimistas militantes del sol azteca argumentan que la adversaria directa del dirigente de la UFIC, la 
panista Xóchitl Gálvez Ruiz, lo único que trae es “dinero”, pero prácticamente no hace campaña y además 

esta vez no contará con el voto duro perredista, que en la contienda para el gobierno estatal de hace dos años le 
permitió competir contra el PRI. 

Suena en Radio Pasillo que la Canaco-Pachuca pretende hacer negocio con un terreno de seis millones de 
pesos que el gobierno estatal le donó durante la pasada administración para amplias sus instalaciones. 

El organismo construirá locales comerciales que pondrá en renta y seguramente le redituarán jugosas 

ganancias, ya que el predio se ubica en uno de los bulevares más importantes de la capital hidalguense. 

Lo peor es quela Cámara intentará que el gobierno actual aporte un porcentaje del dinero requerido para la edificación 

de las accesorias. 

En Radio Pasillo generó interferencia la capacidad que tienen los profes de Hidalgo para pedir dinero al 

gobierno estatal, pero no para corresponder a este apoyo cumpliendo su compromiso con la educación. 

El gremio aprovechó los festejos del Día del Maestro para no trabajar casi toda la semana pasada. En 

muchas escuelas el “puente” del 15 de mayo se alargó hasta el jueves 17, en otras sólo hubo clases el 
miércoles 16 y en algunas más los directivos de plano decidieron descansar los cinco días. Total. 

Las denuncias contra los abusos cometidos por policías de Mineral de la Reforma van en aumento. 

Un habitante de este municipio asegura que su hijo, quien trabaja como chofer de un taxi, fue detenido por hacer 
sus necesidades fisiológicas en un lugar despoblado. Los agentes que lo intervinieron le solicitaron 400 pesos por 

dejarlo libre, pero como no aceptó fue llevado a la barandilla, donde se le impuso una multa más alta para poder salir. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Osorio: El secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, sin que nada aleje su 
mirada del rumbo y quehacer político, sigue pendiente de las actividades que le corresponden para efectuar de la mejor 

manera las acciones que brinden nuevos puntos de oportunidad a su instituto político, con el objetivo de apuntalar la 

labor partidista en donde sea necesario.  

Abajo-Leslie del Villar: La delegada de la Profeco parece preferir las actividades que la colocan como un ejemplo de lo 
que como funcionarios públicos no es correcto, y es que en lugar de potenciar su labor para garantizar mejores 

escenarios para los usuarios, Del Villar Sosa ―aprovecha‖ cualquier oportunidad para lucirse en eventos políticos, aunque 

con ello contravenga las claras especificaciones de sus superiores.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PETICIONES 

Vecinos del fraccionamiento Villas del Álamo establecen reuniones con la Secretaría de Seguridad Pública 

municipal de Mineral de la Reforma con el afán de lograr una mayor vigilancia en la zona, ya que el número 
de robos a casa habitación incrementó notablemente en los últimos meses, además para demandar la 

clausura de los bares que representan un verdadero problema social que de igual forma cada vez crece más 
para los habitantes, ya que estos ―centros de diversión‖ nocturna operan sin ningún control por parte de las autoridades 

locales. 

PASIVOS 

Los diputados del PRD y del PT sólo fungen como observadores de los enfrentamientos que mantienen PRI 

y PAN en el pleno legislativo, quizá por esta situación no opinan ni ofrecen posturas ante los señalamientos 

en torno al uso de los programas sociales que supuestamente utiliza el gobierno federal para apoyar a sus 
candidatos a diputados federales, senadores y a la Presidencia de la República. 

PERCEPCIONES 

Una vez más el dirigente estatal del PT, Mariano Torres, criticó el desempeño del consejero presidente del IFE 
en Hidalgo, José Luis Ashane, bajo el argumento de una actitud pasiva respecto al proceso electoral, pues 

según Torres no se promueve la participación ciudadana, además de permanecer indiferente a la 
organización del debate, por ello amagó con acudir esta semana al Consejo General para ―denunciar‖ esta situación. 

INDIFERENCIA 

Los grillitos fueron testigos de la molestia del ex alcalde de Tula de Allende, Guadalupe Rodríguez Cruz, 
después de que su ahijada política Juana Norma Castillo Monroy, quien ostenta ahora el cargo de regidora 

en este ayuntamiento, prácticamente lo desconoce, pues resulta que la asambleísta, quien llegó a ese 

puesto bajo las recomendaciones directas del ex edil, ya le dio la espalda a tal grado que ni siquiera lo saluda 
en los eventos públicos. 

 (Redacción, página 02) 
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